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件   名 令和２年度第１回龍ケ崎市防災会議 

日   時 令和２年７月３１日（金）午前１０時００分～午前１１時１５分 

場   所 大昭ホール龍ケ崎（龍ケ崎市文化会館） 小ホール 

主 催 者 防災会議会長（中山市長） 

出 席 者 

 

中山会長，大谷委員，月村委員（代理），六車委員（代理），男庭委員，

渡辺委員（代理），川村委員，平塚委員，菊地委員，龍崎委員，清宮委

員，岡田委員，斉田委員，宮本委員，松尾委員，森田委員，出水田委員，

堀越委員，澁谷委員，宇都木委員，長野委員（代理），鈴木委員，秋田

委員，郡司委員（代理），羽富委員，富田委員，中山委員，武手木委員，

川北委員，佐々木委員（代理），井原委員，髙谷委員，深澤委員 
 

（事務局）中嶋課長，鎌倉課長補佐，佐藤課長補佐，清原係長，中根主

事，記録者 
 

傍聴人の数 

 

１名 

【事 務 局】 

１．開会 

２．会長あいさつ 

３．委員紹介 

  国土交通省利根川下流河川事務所長 大谷委員を紹介 

【会  長】 

４．議事録署名人選出 

  会長の指名により，堀越委員，武手木委員に決定 

５．議事 

【議案第１号】 

●龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等対策計画編】（案）の改定につい

て 

 ＜資料１に基づき，事務局（記録者）が説明＞ 

それではただいま説明のあった「龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等

対策計画編】（案）の改定について」について何かご意見等があればお

願いいたします。 

【深澤委員】 

何点か確認をさせていただきたいと思います。 

① 避難所運営を行う際の最小動員人数はどれくらいを想定しているの

か？また，避難所運営にはどのような人員を配置することを想定してい

るのか？ 

② 避難所の運営について，初動の約３日間を当市が行い，その後いわ

き市に引き継ぐこととなっているとあるが，実際それは可能なのか？ 

③ 新型コロナウイルスの感染症対策を通して今後内容が変わっていく

ものなのか？ 

【会  長】 

３点目につきましては，茨城県，福島県，いわき市と協議し，時間をか

けてここまで構築してきたものでありますので，新型コロナウイルス感

染症対策につきましては，計画を承認していただいてから改めて見直し

をしていく必要があります。その点は３者と協議をしながら検討をして



いきたいと思います。１点目，２点目につきましては事務局からお願い

します。 

【事 務 局】 
１点目，２点目につきましては，確認のうえ，後ほど回答させていただ

きます。 

【深澤委員】 
初動の約３日間を当市が行い，その後いわき市が引き継ぐということは

可能なのでしょうか？ 

【会  長】 

実施段階での具体的な詰めは議論を深めていかないといけないと思い

ます。現実的に可能かどうかは議論があるところだと思いますが，３日

間まではいわき市と協力できる体制を作り，その後うまく引き継いでい

く必要があると思います。また，詳しい内容については今後精査されて

いくと思いますので，また報告できる機会がありましたら報告させてい

ただきます。 

 

他に何かございますでしょうか？ 

【武手木委員】 

避難受入人数計１０，８００人につきまして，いわき市の方としてこれ

だけの人数が避難しないといけない最悪の想定人数だと思われます。こ

れはいわき市全体の７分の１程度の人数であり，相当な数と思われ収容

しきれるのか心配です。例えば，北文間地区については旧北文間小学校

や県立竜ヶ崎南高等学校が避難受入先に入っているようなので，そうい

ったところに人を配置するとなると市も大変だと思われます。十分精査

してしっかりやっていければと思います。 

【会  長】 

避難者を受け入れる際も市民の方のお力をいただきながらいわき市と

協力して避難所を運営していければと思います。そのような形でいろい

ろご指導いただければと思います。よろしくお願いいたします。 

 

他に何かございますでしょうか？ 

 

それでは他にないようでございますのでただ今ご意見いただきまし

た「龍ケ崎市地域防災計画【一般災害等対策計画編】（案）」の改定につ

きまして、資料のとおり計画承認とさせていただき、今後、市議会、茨

城県へ報告させていただきます。 

今ご意見がありましたが，新型コロナウイルスの対応につきまして

は，できるだけ市民の皆さんが避難所に行かないように，独自で避難の

仕方を確立するという方針を掲げておりますので，これだけの人数が避

難していくことは考えられないと思いますが，先ほど武手木委員からも

ありましたとおり，最悪の想定をしておかなければならないと思いま

す。災害がないことを祈るばかりですが，その上で早期の新型コロナウ

イルスの収束を願うところです。 

 

【議案第２号】 

●龍ケ崎市地域防災計画【地震災害対策計画編】（案）の改定について 

＜資料２に基づき，事務局（清原係長）が説明＞ 

それではただいま説明のあった「龍ケ崎市地域防災計画【地震災害対策

計画編】（案）の改定について」について何かご意見等があればお願い

いたします。 

 （発信者なし） 



それではただいま説明のあった「龍ケ崎市地域防災計画【地震災害対策

計画編】（案）」の改定につきまして、特にご意見がないようですので、

資料のとおり計画承認とさせていただき、今後、市議会、茨城県へ報告

させていただきます。 

以上をもちまして，審議事項は全て終了となります。皆様，慎重なご

審議ありがとうございました。 

続きまして報告事項になります。進行を司会に戻します。 

【事 務 局】 

【報告事項】 

●龍ケ崎市国土強靭化計画策定状況について 

＜資料３に基づき，出水田委員が説明＞ 

それではただいま説明のあった「龍ケ崎市国土強靭化計画策定状況」

について，何かご意見等がございましたらお願いいたします。 

（発信者なし） 

意見もないようですので，これにて報告事項を終了させていただき

ます。 

先ほど深澤委員からご質問がありました議案第１号の関係で事務局

の方から説明の時間をいただければと思います。 

＜深澤委員の質問について，事務局（清原係長）が説明＞ 

事務局の方から地域防災計画【一般災害等対策計画編】の質問につい

て回答をさせていただきます。 

１点目の最小動員人数につきましては，当市の方で避難所運営マニュ

アルを策定しており，基本的にはこちらに準じた対応となります。具体

的には，保健師や避難所班，物資調達班，飲料水確保班が連携して対応

にあたることとしております。 

２点目の，初動の３日間を龍ケ崎市で対応し，その後いわき市に引き

継ぐことができるかとのご意見ですが，３日間というのはあくまで目安

であり，避難者の数が予想より多かったり，他地区から避難者が来たり

する場合も想定できますので，その点については龍ケ崎市といわき市が

協働で避難所運営をしていくしかないと認識しております。 

なお，先ほどの説明の動員人数につきまして，お配りした龍ケ崎市地

域防災計画【一般災害等対策計画 資料編】の１３０ページにも記載が

ありますので，後ほど確認をしていただければと思います。 



【事 務 局】 

以上をもちまして，令和２年度第１回龍ケ崎市防災会議を終了させて
いただきます。 
本日はお忙しい中，ご参集いただき誠にありがとうございました。 

 

 令和２年７月３１日に開催された龍ケ崎市防災会議の内容については，上記のとおり
相違ありません。 

 

 令和  年  月  日 

 

 議事録署名人                  

 
           議事録署名人                  

 


